
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 6 de agosto de 2010. 2 
Aos seis dias do mês de agosto do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes os Conselheiros Titulares Ana Lúcia Tararthuch, Daniel Ikenaga, Eneida Desiree 6 
Salgado, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Ivan Venson, Jayme Bordini Júnior, 7 
Alexander Czajkowski, Lúcia Helena Alencastro, Luiz Antonio Passos Cardoso, Luiz Carlos 8 
Baeta Vieira, Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, Arnaldo Eugênio Ricobom, Sônia Maria 9 
Breda e Wilson Alcântara Soares. Presente também o Conselheiro Suplente Carlos Alberto 10 
Ubirajara Gontarski. Justificaram suas ausências os Conselheiros Alex Ferreira Garcia e Camila 11 
do Carmo Hermida. Havendo quórum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em 12 
discussão e votação a ata da reunião do dia 18 de junho do corrente, a qual foi aprovada por 13 
unanimidade sem ressalvas. Ato seguinte, o Presidente iniciou os informes apresentando a 14 
Agenda da Administração Central referente ao mês de Julho, destacando as seguintes atividades: 15 
Seminário de Captação e Aplicação de Recursos; Visita ao Comandante da Policia Militar 16 
Tenente Luiz Rodrigo Casters para tratar de assuntos ligados a segurança na UFPR; Inauguração 17 
do Laboratório Centro de Estudos da Resposta Imunológica em Aves; Posse do Assessor de 18 
Governança de Tecnologia da Informação, Professor Edelvino Razzolini Filho; Posse da 19 
Coordenadora de Iniciação Científica da PRPPG, Professora Maria de Fátima Mantovani; 20 
Inauguração do Bloco Didático do Setor de Educação Profissional e Tecnológica; Participação 21 
na reunião do Conselho Setorial do Setor de Ciências da Terra; Assinatura do Convênio e 22 
Inauguração Hospital Regional de Guaraqueçaba Lucy Requião de Mello e Silva; Inauguração 23 
CECIAL – Centro de Cultura e Imagem da America Latina; Assinatura do Convênio entre 24 
INPEV/SEMA/FUNPAR/UFPR visando a cooperação técnica para o descarte de embalagens 25 
vazias de agrotóxicos no Paraná; Evento para divulgação do Resultado do Vestibular do Setor 26 
Litoral; Abertura do Festival de Inverno de Antonina junto ao lançamento do selo comemorativo 27 
desta 20ª edição do referido festival; Reunião do Conselho Pleno da ANDIFES com Presidente 28 
Luiz Inácio Lula da Silva e Reunião com Ministro do Esporte, Sr. Orlando Silva de Jesus. 29 
Encerrada a apresentação, o Presidente abriu a palavra para informes, oportunidade em que o 30 
Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso, registrou agradecimentos da comunidade do Setor de 31 
Educação Profissional e Tecnológica ao Magnífico Reitor e sua equipe pelo importante apoio 32 
dado para reestruturação daquele Setor. Finalizando a parte de informes, a Conselheira Eva 33 
Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin solicitou a inversão do item 03 para o item 02 da pauta. 34 
Inversão aceita. Ordem do Dia: 01) Processo nº 031952/2010-87 – Normas complementares 35 

relativas ao processo seletivo UFPR para acrescentar à Resolução nº 53/06-CEPE. 36 
Interessado: Núcleo de Concursos. Processo relatado pela Conselheira Eneida Desiree Salgado, 37 
que emitiu parecer favorável à inclusão dos seguintes dispositivos no art. 1º da mencionada 38 
Resolução: “§ 5º Estão excluídos das vagas ofertadas ao Sistema de Seleção Unificada – SISU , 39 
citadas no §3º, os cursos com processo seletivo de características especiais (Arquitetura e 40 
Urbanismo, Design, Música, Estatística, Matemática e Matemática Industrial). § 6º O 41 
arredondamento das vagas ofertadas ao SISU obedecerá a regra matemática de 42 
arredondamento, ou seja, se o algarismo decimal a ser eliminado for igual ou maior a 5, 43 
acrescentamos 1 ao algarismo inteiro que está à sua esquerda; se o algarismo decimal a ser 44 
eliminado for menor que 5, o algarismo inteiro à esquerda permanece inalterado. Parecer: A 45 
proposta de resolução em análise vem dirimir possíveis dúvidas quanto à aplicação do Sistema 46 



de Seleção Unificada, que será utilizado no processo seletivo dos alunos de graduação dessa 47 
Universidade a partir do próximo ano. As modificações não alteram a deliberação anterior 48 
desse conselho, apenas esclarecem sua forma e seus limites. O parecer é pela aprovação da 49 
proposta de resolução, nos termos em que foi apresentada”. Em discussão e votação, o parecer 50 
foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 020175/2010-45 – Revalidação de Diploma de 51 
Doutorado em Física de Mircea Daniel Galiceanu. Aprovado por unanimidade nos termos do 52 
parecer da Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin. 03) Processo nº 065580/2009-53 

59 – Comissão para elaboração de proposta de alteração das Resoluções 19/90 e 53/01-54 
CEPE (continuidade das discussões). Comissão: Claudio Antonio Tonegutti (Presidente), 55 
Madlaine Célia de Lima, Daniel Ikenaga, Altair Pivovar, Lílian Deisy de Camargo Merlin 56 
Franzoni e Eneida Desiree Salgado. Retomadas as discussões deste processo, a Conselheira 57 
Eneida Desiree Salgado leu o parecer da comissão seguido da minuta de resolução que dispunha 58 
sobre estágios na UFPR. A proposta foi analisada artigo por artigo com a apresentação de 59 
destaques. Como membro da comissão e Coordenadora Geral de Estágios da PROGRAD a 60 
Senhora Lílian Deisy de Camargo Merlin Franzoni participou da discussão saneando as dúvidas 61 
e detalhando as principais inovações da atual legislação de estágio. No mérito foram 62 
apresentadas sugestões de alteração de alguns artigos que após discutidos foram levados a 63 
deliberação. Vencida a análise pontual, o Presidente colocou em votação a proposta de resolução 64 
como um todo, a qual restou aprovada por unanimidade. Registrada pela Presidência a 65 
importância desta deliberação para melhoria das atividades acadêmicas desenvolvidas pela 66 
UFPR na área de estágios. Tendo em vista a nova concepção das modalidades de orientação de 67 
estágio conforme aprovado, passou-se a análise do último projeto de resolução constante do 68 
anexo V do parecer da comissão. O documento tratava de proposta de alteração das Resoluções 69 
09/08 e 38/09-CEPE que estabeleciam os critérios de avaliação do desempenho docente para fins 70 
de progressão na carreira do magistério da UFPR e normatizava o processo de progressão 71 
funcional por titulação e desempenho acadêmico dos docentes da carreira do magistério do 72 
ensino básico, técnico e tecnológico da UFPR, respectivamente. Seguindo o procedimento 73 
anteriormente adotado passou-se a análise da proposta artigo por artigo. Artigo 1º – caput: 74 
discussão sobre o acréscimo da pontuação referente a hora-aula média semanal no interstício 75 
tanto para a orientação direta, como para a orientação semidireta e indireta de estágios. Durante o 76 
debate constatou-se a necessidade de haver uma maior reflexão no sentido de que as novas 77 
pontuações não representassem desequilíbrios em relação à pontuação de outras atividades 78 
docentes prevista na Resolução. Diante do exposto, o processo foi retirado de pauta para ser 79 
incluído na próxima sessão. Na sequência, a Conselheira Ana Lúcia Tararthuch solicitou a 80 
inclusão em pauta do Processo nº 029660/2010-84 referente a proposta de alteração de data da 81 
Semana Acadêmica do Curso de Geologia no calendário escolar. Inclusão aceita. 04) Processo 82 
nº 029660/2010-84 – Alteração de data da Semana Acadêmica de Geologia. Interessada: 83 
Coordenação do Curso de Geologia. A relatora leu seu parecer favorável à solicitação, sendo o 84 
mesmo aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta, o Presidente agradeceu a presença de 85 
todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 86 
presente ata. 87 


